

東北文教
山形城北高等学校

PTA広報

No.7 2025年1月22日発行

PTA会員の皆様には日々の学校教育にご理解とご支援を賜り、心より感謝申しあげます。12月恒例になつて、今年は「身近な確率」を取り上げました。隣の人が左利きである確率、ガリガリ君が当たる確率、40人のクラスで同じ誕生日の人がいる確率を、小さい方から並べる問題で、全て正解したら「一日校長」を任命すると伝えたのですが、残念ながら一人もいませんでした。

9つの中に、「あなたが生まれてきたこと」という確率を入れたのですが、これが最も小さいことはすぐに分かったようです。それが一体いくらになるかを厳密に求めることは困難ですが、父親と母親、それぞれから遺伝子を受け取り、複製することで「私」ができたと考えると、その組み合わせから70兆分の1になるのだそうですね。まさに奇跡としか言いようがありません。せつかくいただいた命ですから大切に、そして豊かに生きていくましょ。



学校長あいさつ



1学年委員長あいさつ



教職員

まず始めに、私たちの学校・生徒を支える保護者のみなさま、先生方に心から感謝申し上げます。みなさまのおかげで、私たちが多くて素晴らしい活動を実施し、生徒たちの成長をサポートすることができました。

この一年間、多くのイベントやPTA活動を通じて、親同士の絆や学校との連携を深めることができました。そして、たくさん思い出が生まれました。生徒たちの楽しそうな充実した笑顔を見ることができたあの瞬間が、私たちの支えになりました。「生徒が主役」「生徒の笑顔のために」これからも私たちの学校をより良い場所にするために、一緒に力をあわせていきましょう。また、生徒のみなさんは引き続き、失敗を恐れず自分の目標に向かって果敢にチャレンジしていくほしいと思います。

今後とも変わらぬご協力をお願いいたします。

口頭より、PTA活動にご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございます。感染症との共存順応など、取り巻く環境は未だに先行き不透明ではあります。スマップチや城北祭修学旅行など、従来の思い出が無事に行われたこと、大変嬉しく思います。

今年度は、第一学年となり、子どもたちと一緒に過ごし出でる時間も残り一年となります。PTA有志で城北スマップチや城北祭修学旅行など、従来の思い出が無事に行われたこと、大変嬉しく思います。

今年度は最終学年となり、子どもたちを高校生として送り出せる時間も残り一年となります。PTA活動は一部の役員だけの活動ではなく、子どもたちと携わる保護者のみなさんとの活動でもあります。幼稚園や保育園の保護者会活動、小学校や中学校のPTA活動のように、いかなくとも役員以外の多くの保護者にも参加を募り、子どもたちと何かしらたくさんの思い出を作っていく必要があります。保護者等の皆様におかれましては、進路についての相談やご意見がございましたら、どうぞお気軽にお聞かせください。引き続き、学校とご家庭が連携し、生徒の未来と共に支えていきましょう。

最近私は「カラーバス効果」という言葉を知り、それを意識するようになりました。これは、特定の事柄に注意を向けることで関連する情報が自然と目に飛び込んでくる現象です。たとえば、赤い車を意識し始めると、気付く機会が増えのではないかといった赤い車が街中で目につくようになります。同じように、「城北高校生の活躍」というテーマに目を向けてみると、学校生活の中で生徒たちがこれまで多方面で頑張っているかに変わらぬご支援と協力を賜りますようお願い申し上げます。

9つの中に、「あなたが生まれてきたこと」という確率を入れたのですが、これが最も小さいことはすぐに分かったようです。それが一体いくらになるかを厳密に求めることは困難ですが、父親と母親、それぞれから遺伝子を受け取り、複製することで「私」ができたと考えると、その組み合わせから70兆分の1になるのだそうですね。まさに奇跡としか言いようがありません。せつかくいただいた命ですから大切に、そして豊かに生きていくましょ。

さして、競技スポーツをやっている以上必ず勝ち負けがあります。目標としているものに近づいた人、たどり着いた人、たどり着かない人。しかし一番大切なことは、目標としているもののために、「何を」「どれだけ」努力してきたことが、選手たちの財産になります。大半の人は、仲間と共に一つの目標に向かって取り組むことができる。高校生活で最後になります。人生80年時代の中の高校生活だった3年です。この高校生活3年間の部活動の日々の経験が、今後の人生の中で本当に大きいものになつていく思います。そこまで努力してきたことや友人や指導者と出会い、経験、それまでのすべてがこれから的人生に生きてくるであります。そして、次年度以降の選手の活躍に期待しています。

さて、競技スポーツをやっている以上必ずするかということです。それはつまり、それまで努力してきたことが、選手たちの財産になりました。大半の人は、仲間と共に一つの目標に向かって取り組むことができる。高校生活で最後になります。人生80年時代の中の高校生活だった3年です。この高校生活3年間の部活動の日々の経験が、今後の人生の中で本当に大きいものになつていくと思います。そこまで努力してきたことや友人や指導者と出会い、経験、それまでのすべてがこれから的人生に生きてくるであります。そして、次年度以降の選手の活躍に期待しています。

さて、競技スポーツをやっている以上必ずするかということです。それはつまり、それまで努力してきたことが、選手たちの財産になりました。大半の人は、仲間と共に一つの目標に向かって取り組むことができる。高校生活で最後になります。人生80年時代の中の高校生活だった3年です。この高校生活3年間の部活動の日々の経験が、今後の人生の中で本当に大きいものになつていくと思われます。そこまで努力してきたことや友人や指導者と出会い、経験、それまでのすべてがこれから的人生に生きてくるであります。そして、次年度以降の選手の活躍に期待しています。

運動部 こ1年

運動部長 鈴木 和史

文化部 こ1年

文化部長 島崎 優子

今年度のおもな活動一覧

今年度の進路状況について

合格・内定先一覧 (12月20日現在)

今年度第3学年の進路希望状況は以下の通りです。

◎大学短期大学進学希望・約57%

◎専門学校進学希望・約26%

◎就職希望・約15%

◎その他・約2%

◎その他の進路希望者

◎就職希望者が減少する動きがござります。合格・内定状況は後の資料をご覧ください。

◎進路希望者

◎就職希望者が減少する動きがござります。合格・内定状況は後の資料をご覧ください。

◎就職希望者が減少する動きがござります。合格・

PTA研修会

第2回 年次賛助会 田舎一矢

想造」
城北祭実行委員長 武田 沙優

山形県私学大会

金融教育研究校講演会

昨年に引き続き、去る8月30日に城北祭との合同企画としてPTA研修会が開催されました。金融教育研究校として指定されている城北高校。今回のテーマは「お金のはなし」です。実業家でありテレビ「コメント・データー・タレント」、政治評論家でメディア出演も頻繁に行い活躍されている杉村太蔵氏をお迎えしての講演となりました。

お金ではありますか、なかなか深く掘り下げて考え、語られるものではないのも事実。お金の大切さや、お金の正しい稼ぎ方をわかりやすく、且つ面白くお話ししていただきました。何より「人のためになるようなお金の使い方やお金の稼ぎ方が重要なんだ」という言葉が印象的でした。次回も有意義な研修会、楽しみにしております。そして多数の保護者のみなさまにご参加いただき、ありがとうございました。

和6年度 城北祭

第2学年委員長 田中一夫

二日目は学校での一般公開が行われ、模擬店やフォトスポット、縁日など様々なかわらべ企画が行われました。中でも、2学年P.T.A企画の「冷たい肉そば」は常に行列ができるおり大盛況でした。また、体育館では、様々なパフォーマンスが行われ、来場者も楽しんでいる様子が見受けられました。全体的にみると、装飾に力を入れていたクラスが多く、城北祭の雰囲気がより一層盛り上がったと感じます。そして、私たち実行委員はとくに準備段階からみんなで力を合わせて装飾を行い、城北祭の看板を設置する時は、「いいよいよだな」と実感しましました。思い返してみると、大変だったことも多々ありましたが、実行委員のみんなと協力しながら進めたことで、終わったあの達成感はひとしおでした。

最後になりますが、城北祭に関わっていただいたみなさん、ご協力ありがとうございました。来年はさらにパワーアップ



1

2学年修学旅行

「修学旅行の思い出」

2年12組 古瀬 和奏

2学年金融教育

金融教育について

消費者教育

(金融教育)を学んで

2学年金融教育

金融教育について

消費者教育担当 原 みのり

消費者教育の授業を行いました。あたって、これから長い人生を送る際に必要な金融や経済に関する正しい知識を学んでほしいという思いで毎時間、授業の内容を考えながら行つきました。

2年生の授業では、環境問題や悪質商法、クレジットカード、お金の役割について仙台支店への見学など金融知識を深める時間を作りました。3年生の授業では、これから社会に出るにあたって給与明細の見方や税金、保険について取り上げました。その後、ライフイベントで係る費用を提示しながら、生徒一人ひとりが将来を想定してライフプランを立て、発表する授業を行いました。このような授業を通して、少しでも今後の生活に役立つてくれたら嬉しいです。

闇バイトの手口や対策について学び、お金についてもっと気を遣つて生活しないかなければならないと感じました。また、私たちは仙台にある日本銀行で見学するという貴重な経験もしました。私の知らないところで、銀行を通してお金が回っていることや、銀行の役割について学び、より私たちに身近なものだと実感しました。

他にも、ライフプランを立てる授業では、今後何にお金が必要か、具体的に自分の人生と向き合って考え、未来を予想して生活していくかなければならないと

消費者教育

(金融教育)を学んで